

LA VOZ MONTANESA

Diario político, de noticias y comercial.

NÚM. 1414

Santander.— Domingo 29 de Junio de 1879.

TERCERA ÉPOCA.—AÑO VII.

IMPORTANTE.

Rogamos á los señores suscritores de fuera de la capital, se sirvan remitir á la mayor brevedad el importe del trimestre de suscripcion que les vence en 30 del corriente, para evitar á esta empresa tener que girar á cargo de los mismos, no solo el valor de dicho trimestre, sino á la vez el del próximo hasta fin de Setiembre venidero, con objeto de evitarles mayores gastos de comision de giro.

ESTO SE VA.

En la conciencia no ya de las oposiciones sino de los mismos conservadores, existe el íntimo convencimiento de que esto se va; de que el gobierno ha sido herido de muerte en la sesion del viernes último, y que no hay medios humanos de poder prolongar su existencia.

Toda la prensa independiente abunda en la misma opinion, y un periódico conservadore como *El Acta*, conteniendo con otro constitucional, dice respecto de la situacion en que se ha colocado en el día el general Martinez Campos por consecuencia del resultado de dicha sesion, lo que sigue:

«En lo que convenimos sin dificultad con el diario citado es en que la posicion del señor presidente del Consejo en las Cortes no es muy lisonjera; mas tambien de esto tiene él y solamente él la culpa, por no recordar el proverbio de que «en boca cerrada no entran moscas», y que al vicio de preguntar, un ministro debe oponer la virtud del silencio, como lo ha hecho el Sr. Silvela en la cuestion del acta de Gandesa.»

Nuestro corresponsal nos transmite tambien detalles de interés que confirman, no solo la difícil posicion del presidente del Consejo, sino la existencia de la crisis; hé aqui los de más importancia:

«La espontaneidad y sencillez con que el jefe del ministerio contestó ayer á las intencionadas preguntas que le fueron hechas por el diputado y general Sr. Salamanca, era anoche y hoy en los círculos políticos el tema obligado de todas las conversaciones, y hasta la prensa de la mañana toma acta de aquel incidente parlamentario para hacer las consideraciones que estiman más convenientes á su respectiva posicion.»

La opinion general es bastante desfavorable al Sr. Martinez Campos por la falta de reserva con que se produjo haciendo declaraciones nada pertinentes, que, si bien revelan la noble franqueza que le caracteriza, demuestra tambien su impericia en las luchas de la política, circunstancia que ha de dificultarle en sumo grado su marcha por las regiones del poder en la situacion en que se encuentra en el día.

Algunos ministeriales, haciendo coro con los oposicionistas al formar las apreciaciones indicadas, especialmente los afiliados á los bandos canovista y romerista, se expresaban con cierto aire de contento, como si les interesara la decadencia del primer consejero de la Corona.

Los sinceros partidarios de este censuran á la crítica de los llamados conservadores liberales, que les ha hecho más daño que todo cuanto ha dicho y pueda decir el señor Salamanca y cuantos con él están en las cuestiones puestas sobre el tapete, añadiendo que el señor Martinez Campos no se rinde ni se rendirá á las intrigas de su mal llamado correligionario, á quienes emplazaban para el deslinde, que no ha de tardar mucho tiempo en realizarse.

Tambien hubo censuras para el presidente del Congreso, señor Lopez Ayala, por el hecho de que en la sesion de anteayer amonestara al diputado señor Vivar porque prodigó elogios al primer ministro; y expresaban además otras cosas de igual índole para decir textualmente:

«¿Qué es lo que puede decir desde el banco un hombre de las condiciones del señor Campos, que obra á impulsos de su corazón; que no conoce quienes son los suyos y quienes los adversarios; que cuando toma la palabra los murmullos y otra clase de demostraciones se suceden con frecuencia como si se quisiera perturbar su ánimo; no acostumbrado á semejantes lides, para hacer incurrir en expresiones como de las que se trata?»

Desmienten terminantemente los rumores de crisis que circularon anoche, si bien vacilaban en afirmar que esta no tardará en plantearse, pero en términos muy contrarios á los

que muchos creen y que ha de proporcionales un cruel desengaño.

Un periódico de la mañana dice que al mariscal de campo Sr. Salamanca le ofreció anoche el gobierno un alto puesto de la categoría de teniente general, que este rehusó por no perder el carácter de diputado á Cortes.

Semejante noticia era desmentida de la manera más terminante, no solo por el interesado, sino por los íntimos amigos del ministerio.

A dicho Sr. Salamanca le he oido decir que tampoco es cierto, como se ha dicho por otro colega, que haya desistido de formular las interpellaciones que anunció ayer en la sesion al ministro de la Guerra, ni de la proposicion de censura á este por las confesiones que hizo contestando á las preguntas, y que espera el resultado de las primeras para formular las segundas.

Algunos hombres importantes de la minoría constitucional dicen que, si llega el caso de presentar la repetida proposicion no serán ellos los que la autoricen, por razones que digeron ser reservadas.

Hoy ha sido visitado el Sr. Cánovas del Castillo por varios conservadores liberales de primera fila, los cuales se han ocupado largamente del incidente provocado por el señor Salamanca.

Dícese que el repetido Sr. Cánovas, aprovechando la ocasion de terciar en la discusion del Mensaje, lo hará para contestar cumplidamente á ciertas apreciaciones hechas por este y por su inmediato sucesor en la presidencia del Consejo respecto á los asuntos de Cuba, y que pueden dar lugar á un animadísimo y trascendental debate.»

Hasta el mismo Sr. Cánovas provocará un debate respecto de los asuntos de Cuba que puede ser reñidísimo!

¿Qué dirá el, ayer, (para los conservadores héroes de Sagunto?

¿Qué dirá el arreglador de la paz en la Península y en Cuba al encontrarse hoy entre quienes fueron sus entusiastas admiradores; entre quienes le entonaban himnos de gloria llamándole el *pacificador* de España, y en el día no solo se rien apenas hace uso de la palabra en las Cortes, sino que dicen á quien quiere oírlo; que carece de las dotes más necesarias para el desempeño del elevado puesto que ocupa?

Y la verdad es que el general, si tiene la virtud de reconocerse, comprenderá que no es ni más ni menos que un soldado, que no debía haberse entrometido á dirigir la política, y sobre todo la política de sus correligionarios, que no tiene otro más vil ni otra aspiracion que la de conservar el poder á costa de todo género de complacencias y arbitrariedades.

Pero convengamos tambien en que esta opinion del valer del presidente del Consejo no debiera partir de sus amigos, sino de las oposiciones, y hoy acontece todo lo contrario, lo cual prueba que ya no le queda al general de tanta gloria como le colgaron, ni siquiera los alfileras con que se la prendieron.

El problema hoy es el de la sustitucion. ¿Volverá Cánovas? ¿Formará Ayala ministerio? ¿Será Romero Robledo el favorecido?

Hé aqui lo que nadie puede vaticinar; en lo que sí existe perfecta unidad de pareceres es en que los constitucionales, á pesar de la dócil conducta que está siguiendo para captarse simpatías en elevadas regiones, no conseguirán su objeto, pues, aceptados como lo que son, no habrá engaño; pero, como Magdalenas convertidas á la más fervorosa conservaduría, serán siempre silbados allí donde hoy se esfuerzan con su *mansedumbre* en conseguir aplausos.

Hechos políticos.

El jueves por la noche corrieron rumores en Madrid de haber sido registrado el domicilio de nuestro respetable amigo el señor Pi y Margall.

Aunque en los centros oficiales se negaba esta noticia, segun dice un colega, algun fundamento habria para que circulara el rumor. De los conservadores todo se puede esperar menos respeto á las garantías individuales, como lo prueba la detencion arbitraria del conocido demócrata señor Carretero.

Todos los periódicos que recibimos ayer, lo mismo los *adictos* que los de oposicion, están conformes en apreciar como tristísima la situacion parlamentaria del gobierno en vista de la carencia absoluta de condiciones oratorias en que se encuentra el general Martinez Campos.

Por el extracto de las sesiones no es posible

juzgar, en atencion á las modificaciones que sufren casi todos los discursos que se pronuncian en el Parlamento, antes de proceder á su publicacion.

Indudablemente el hombre de Sagunto; se está haciendo cada día más incompatible con el importantísimo puesto que ocupa.

O mucho nos equivocamos, ó la existencia ministerial de D. Arsenio corre gravísimo peligro.

Dice *El Acta*, hablando de España, que la naturaleza la ha dotado de todo lo necesario para ser rica y feliz; pero que la falta lo principal para sacar partido de estas ventajas.

Segun lo que *El Acta* entienda por lo principal; si es lo que nosotros nos figuramos, sobra.

«Pero ¿hay paridad entre Felipe II y Emilio Castelar?

¿Entre el *déspota* y el amigo del pueblo? ¿Entre el fundador del Escorial y el autor del cuarto estado?

No puede ser... aunque por lo mismo que no puede ser, puede que sea.»

Este es el comentario que pone *El Mundo Político* á las siguientes lineas de *Los Dos Mundos*:

«Llamad fea á una mujer que lo sea realmente, y la vereis montar en cólera.

Llamad á Castelar político gubernamental á lo Felipe II, y excitareis las iras de *El Globo*, que son las de Castelar.

¿Los periódicos conservadores comparando al señor Castelar con Felipe III?

Era lo único que le faltaba ya al jefe del posibilismo; ¡que se la echaran de más liberales que él hasta los moderados históricos!

¿Como cambian los tiempos! ó mejor dicho; ¿como cambian los hombres!

De La Gaceta Universal.

«Parece que el general Salamanca va á pedir la hoja de servicios del duque de Tetuan, con motivo de la concesion de la cruz de San Hermenegildo, y que el Sr. Gonzalez Fiori reproducirá su interpellacion del año pasado respecto á la subasta de unos solares que remató el duque de Tetuan.

Con muchos duques de Tetuan, no necesita el Congreso otros asuntos para tener de qué ocuparse.»

¿Lo ve usted, señor duque? ¡Cuánto más le hubiera valido quedarse entre los portugueses que no venir á exponer su *mirífica* persona á la curiosidad de los diputados españoles!

¡Buenas cosas vamos á saber!

Todos los periódicos, en sus reseñas parlamentarias, se conducen del desairado papel que hizo en el Congreso, como orador, el presidente del Consejo de ministros al contestar á las interpellaciones del general Salamanca.

Los más *adictos* á su excelencia tratan de atenuar su falta absoluta de condiciones oratorias, encareciendo la franqueza de su carácter y otras dotes personales, que nadie le niega.

En la imposibilidad de copiar todos los juicios que hace toda la prensa del discurso del general, transcribimos á continuacion el de *Los Debates*, que no puede ser más desconsolador para los que fundaban todas sus esperanzas en el caudillo de los restauradores:

«Eche usted preguntas y respuestas. Toda la tarde ha pasado el Congreso en esta tarea, y toda la tarde inquieto, esperando le llegase el turno al general Salamanca. Al fin desentavía el diputado por Chelva los papeles, y con la cachaza que le es peculiar, pregunta hasta ocho ó nueve veces.

El ministro de Estado es el primero que responde, luego llega el turno al general Martinez Campos. Atencion. El general se desenvuelve como puede, y el ministro de la Gobernacion, su ninfa Egeria, pasa las de Cain. El público benévolo y piadoso, desea que se concluya pronto el incidente, y todo el mundo se comunica sus poco caritativas impresiones.

El señor Cánovas ha vuelto hoy á hacer novillos, y lo comprendemos. Despues de todo, tiene buen corazón, y no puede agradecerle ver marchito aquel banco azul, por él tan analtecido y abrillantado.

Sea todo por Dios.»

Diálogo entretenido.

La Política.—«Ninguna política más personal que la inaugurada en 30 de Setiembre de 1868.»

El Clamor de la Patria.—«¡Ojalá que hubiera sido mucho más! Ese es el pecado ma-

yor de los que hoy somos víctimas de tantos y tantos como al amparo y abrigo de la revolucion de 1868 *medraron*, se *enriquecieron* y *elevaron* á puestos inmerecidos, por méritos de su CINISMO y ADULACION, para venderla despues *traidora* y *cobardemente*»

El Mundo Político.—«¿Quiénes serán los caballeros aludidos?

¿Quiénes serán los que se *enriquecieron*, y se elevaron para despues vender á su *protectora* *cobarde* y *traidoramente*?

¿Los conocen los colegas *adictos*?

¿Serán los que antes habian sido *traidora* y *cobardemente* desleales á doña Isabel II?»

Dice *El Diario Español* que honra á la prensa republicana de toda Europa la actitud que ha sabido guardar ante la inmensa desgracia que aflige á la emperatriz Eugenia.

La prensa republicana agradecerá al periódico conservador, la justicia de reconocerlo así leal y espontáneamente.

Dice un periódico:

«Segun se dijo, y ayer confirmó un periódico constitucional, los jefes del partido conservador van á provocar una votacion para derribar al Sr. Martinez Campos.»

Posible es que á su vez el general provoque otra votacion, pero... de *sillas*....

Todo pudiera suceder.

El general Salamanca, descorriendo el velo sobre algo de lo sucedido en Cuba, ha dicho en el Congreso:

«..... Pero sigo diciendo que si tan bueno es lo que allí se ha hecho debemos discutirlo, en interés del señor presidente del Consejo, principal y primer responsable de lo que allí haya ocurrido.

Dice S. S. que si yo creo tener más interés que S. S. por los inutilizados en Cuba y por las familias de los muertos. Ya lo creo que sí. Si yo hubiera estado en el lugar de S. S. los habria pagado, en vez de dar esos 17 millones, que yo probé que son 170 millones de reales, á los insurrectos, y los 25.000 duros que se han dado últimamente á Bonacheo y los 12 000 que se han dado á Carrillo. Tampoco las familias de los fallecidos tenian qué sembrar ni qué comer, y á esas no se les daba nada graciosamente, sino que solo se les daba lo que habian ganado al precio de su sangre, devolviéndoles únicamente un sagrado depósito hecho en arcas del Tesoro.»

¿Y que España, que ha pagado tanto dinero, no haya sabido hasta hoy en qué ni cómo!

¿Nos querrán decir los periódicos ministeriales de qué partida del presupuesto se han hecho *estos* y *otros* desembolsos?

El país les agradecería la contestacion.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 27 de Junio de 1879.

Muy señor mio: En la última hora de mi carta de ayer hablé de los murmullos con que un gran número de diputados oia los presupuestos que con gran calma leyó el Sr. Orovio; hoy debo añadir que aquellos han trascendido al público, hondamente impresionado por el resultado que arrojan. Esto no reza, sin embargo, con los centralistas que, empeñados en ir contra la corriente dicen, por conducto de *El Siglo* que, en general, han recibido una favorable acogida. ¡Si estará viendo visiones el apreciable colega! No lo diré así, de seguro, el Sr. Elduayen, presidente de la comision de presupuestos, quien, en la conferencia que celebró ayer con el marqués de Orovio, hubo de expresarle algunos de disidencia que han de ser causa de muchos disgustos, ya que no de su caída en un plazo que no ha de ser largo. Es la fatalidad que se empeña en seguir los pasos de todos los ministros de Hacienda españoles.

El Sr. Orovio, sin embargo, no ha completado su pensamiento rentístico; leerá ocho ó nueve proyectos más relacionados con los presupuestos que suministrarán ancho campo para lucir los suyos particulares los Sres. Cadenas, Gonzalez (D. Venancio) y Moret, destinados á analizar todas y cada una de las partidas. Lo malo es que por ahora no habrá de qué; los presupuestos no se discuten en esta legislatura; pero, sin ellos, medios á la mano tienen esos señores para dar un disgusto por día al Sr. Orovio. Las insinuaciones que se le hacen, además, por parte de individuos influyentes de la mayoría misma, le darán la medida del reconocimiento que puede prometerse de sus servicios al Estado. En tanto, pareceme poder anunciar que las cantidades que se destinaban á la amortizacion de la deuda, sufrirán

importantes modificaciones. Falta ahora saber si esto será incompatible con la indiosincracia del señor marqués de Orovisio.

Pero, como mal de muchos consuelo de afligidos, de aquí que son muchos los que no están mejor que S. E. A la descomposicion que se observa y de que me hice cargo en la mia de ayer, hay que agregar la de los diputados vascos y navarros. Efecto de antago-ismos personales ó intereses apuestos, solo pudieron entenderse en la cuestion del Mensaje al que acordaron presentar un enmienda; en lo demás, en lo que afecta á la política en general, convinieron en que cada cual hiciera lo que creyera más conveniente. Han hecho lo que Martínez Campos cuando le toca el turno de una contestacion cualquiera: anda suelto, como le sucedió ayer conteniendo con el general Salamanca; lo habló todo y no habló nada, dando uno de esos espectáculos que rara vez se ven en los Parlamentos. ¡Qué lástima haya marchitado sus glorias el hombre más favorecido de la fortuna! De pena el oírle, y no me sorprende que se asusten sus compañeros; me asusta y me hace padecer á mí que no soy parte interesada.

No asistió á la sesion el Sr. Cánovas; pero asistió Romero Robledo, y eran de ver las contracciones que marcaba su rostro á cada frase del general. Seguro estoy de que el espectáculo, por lo lastimoso, le enternecerá lo bastante para prometerse un alto en las cargas de los húsares: ¿quién puede cebarse con un hombre que de buenas á primeras abre su pecho y se manifiesta tal cual ha nacido para que le aplasten á la primera embestida?

Las ventajas están, por consiguiente, de parte del general Salamanca, de quien se asegura que, amonestado y todo por sus amigos, quiere volver hoy á la carga á fin de anularle. Y que lo logra si se lo propone, no me cabe duda; por eso tal vez se asegura que ha rehusado un mando y un empleo que se le ha ofrecido; pero ¿asistirá al fin? Tal se cree porque hay mucho interés en ello, pero por el pronto ha logrado parte de su objeto: ha logrado que la figura del presidente del Consejo decrezca en tales términos que hoy, tanto los amigos como los adversarios, no le consideran con condiciones bastantes para ocupar tan alto puesto, ilustrado, digámoslo así, en la anterior legislatura por el elocuente señor Cánovas. ¡Qué transformación! No se puede subir ni bajar más á un tiempo. Figúese lo que no sucederá en el Senado si, como se asegura, le da por contestar al discurso que pronunció ayer el Sr. Camacho sobre la dispensa á los senadores por Cuba, habrá gala con uniforme.

¿Habrá, por tanto, crisis ministerial? A la altura á que han llegado las cosas, pareceme que debe esperarse cualquier cosa. De seguir así, ministerio y mayoría están al borde del abismo.

Esta tarde se leerá el proyecto de contestacion al Mensaje, que ha sido modificado en algunos puntos de acuerdo con el gobierno; luego vendrán las enmiendas, que serán varias, pero que no se discutirán más que dos conformes á las prescripciones del reglamento.—F.

Noticias.

Como hace bastantes dias anticipamos, la diputacion provincial anuncia ayer en el *Boletín Oficial* que desde el cinco al quince de Julio próximo satisfará el importe de un semestre de intereses de acciones de carreteras y otro de amortizacion.

Como de costumbre todos los años en igual dia, los pescadores de la calle Alta echaron anoche, como suele decirse, la casa por la ventana. Desde que comenzó á anocheecer hasta la madrugada, fué aquello un continuado *jolgorio*, bailando como peonzas la mayor parte de los vecinos del barrio y otras gentes de buen humor. El bailoteo, las libaciones y la algazara no cesaron un momento, sin que á pesar de todo haya habido, que sepamos, ningun disgusto serio que lamentar.

Esta noche y mañana continuará la gresca en aquel sitio.

Como habiamos anunciado, ayer se reunieron el ayuntamiento y la junta de asociados á fin de discutir y aprobar el presupuesto adicional formado para cubrir el déficit del municipio. Este presupuesto comprende la venta de terrenos públicos en la calle de Hernán Cortés y Pronillo, así como la de las acciones del teatro que posee el ayuntamiento.

La Corporacion municipal ha aprobado en todas sus partes el concierto celebrado entre la Alcaldía y los comerciantes, para el establecimiento de detechos médicos sobre algunas especies, de las cuales ha sido excluido la cebada.

Un señor diputado provincial ha regalado al Instituto de segunda enseñanza una magnífica osa con destino al gabinete de Historia Natural.

De la diseccion de esta notable pieza está en cargado el conserje de dicho establecimiento señor Bayla bajo la direccion científica del

catedrático de aquella asignatura don José Escalante.

En el concierto que ha de celebrarse en el café del Ancora hoy desde las once de la mañana á la una de la tarde, tomarán parte los señores Fortuny, Lera, Pintado, Escandon, Requivila, Gonzalez y Gogorza.

Todas las piezas se ejecutarán á sexteto, por el orden siguiente:

- 1.º *Patagráph III*, overture.—Suppe.
- 2.º Fantasia sobre motivos de la ópera *Favorita*.—Donizetti.
- 3.º *Canto del esclavo*.—Espadero.
- 4.º Fantasia de *Favorita* para violin.—Alard.
- 5.º *La stella confidente*.—Rubini.
- 6.º *Angeles polka*.—Fortuny.

En la *Gaceta* del 27 del corriente se publican las condiciones bajo las cuales saca á pública subasta nuestro ayuntamiento la concesion para la traida de aguas á esta ciudad.

Anoche se puso en escena por vez primera en nuestro coliseo la ópera del maestro Meyerbeer titulada *La Africana*. A pesar de haberse hecho grandes supresiones, los artistas que en la representacion tomaron parte fueron aplaudidos repetidas veces, especialmente la señora Llanes y el señor Devilliers, que se esforzaron por complacer al público, siendo llamados por este al palco escénico.

Segun telegrama recibido ayer, ha sido nombrado alcalde presidente de este ayuntamiento nuestro amigo particular D. Andrés Montalvo, catedrático y secretario del Instituto provincial.

Deseamos que la gestion de nuestro amigo en tan delicado cargo nos depare ocasiones para enviarle justos aplausos.

En una habitacion de la calle del Arco del Teatro, en Barcelona, el martes á las doce de la noche se prendió fuego en una cama donde dormian una mujer y un niño suyo de cuatro á cinco años. La madre, a ver el fuego, saltó de la cama y pidió auxilio á los vecinos, quienes penetraron en la habitacion referida con un cabo de orden público que acertaba á pasar por la calle, y lograron sacar de entre las llamas al infeliz niño con graves quemaduras que le ocasionaron la muerte. El fuego logró extinguirse con facilidad.

De *El Diario Español*:

«Segun noticias oficiales, recibidas esta mañana, no se ha presentado en el alto Ampurdan partida alguna de carácter político. Únicamente recorre aquellas comarcas una gaviilla de ladrones compuesta de siete individuos, conocida en Figueras por sus fechorías, á la cual persigue activamente la guardia civil.»

De nuestro corresponsal:

«Los senadores y diputados de las provincias vasco-navarras en la reunion que tuvieron ayer tarde á última hora para tratar de varios asuntos de interés general para aquellas, acordaron dirigir por escrito una nueva excitacion al presidente del Consejo de ministros encareciendo la necesidad de que se proceda inmediatamente á levantar el estado de sitio que pesa sobre los habitantes de aquel territorio y que ocasiona á estos perjuicios incalculables.»

La redaccion de dichos escritos ha sido encomendada á uno de los diputados por Vizcaya, que evacuará en todo el dia de hoy su encargo para mañana ponerle á la firma de todos los representantes de las mencionadas provincias, desde el gobernador civil de Madrid y subsecretario del ministerio de la Guerra señores conde de Heredia Spínola y D. Fructuoso de Miguel, hasta los señores baron de Sangarran y Sarraminaga.

Segun nos dice nuestro corresponsal de Alfajarin, el martes tuvo lugar en dicha villa una sensible desgracia.

Una niña de corta edad que habia ido al campo en que estaba trabajando su padre, se cayó en un brezal que corr próximo á la acequia de Urdan en que desemboca, sin que hasta la fecha y á pesar de las diligencias que se han practicado, haya parecido.

Leemos en *Linares*, periódico que se publica en la ciudad del mismo nombre:

«Una parte de la fuerza de guardia civil de la Carolina ha sostenido una terrible lucha con algunos criminales, que segun creemos eran trasladados de un punto á otro. Parece que un sargento del benemérito cuerpo ha sido degollado.»

El miércoles se ahogó en la ria de Bilbao un marinero de la barca noruega *Jupiter*, sin que hasta la fecha se haya podido encontrar el cadáver.

La empresa de los ferro-carriles del Norte publicará dentro de breves dias un servicio de trenes de placer á varios puntos de la costa Cantábrica.

En una corrida que se celebró hace pocos dias en Barcelona, al matar Angel Pastor el

cuarto toro, de rebote el estoque fué á parar al tendido, y cayendo sobre un labriego sexagenario, que por primera vez presenciaba la lidia, le rasgó la chaqueta, el chaleco y aun la camisa, sin causarle afortunadamente la más leve herida.

Con motivo de su nombramiento de alcalde, el señor Montalvo será obsequiado hoy por el claustro de profesores del Instituto, con un espléndido banquete, en casa de la señora viuda de Redon.

En Sevilla se suicidó el miércoles último un antiguo médico que residia en dicha ciudad disparándose un tiro en la cabeza. Momentos antes de llevar á cabo su fatal resolucion habia conversado tranquilamente desde el balcon con el sereno.

Sin embargo de que aun no han llegado á esta ciudad bañistas forasteros, notóse ya en los últimos dias alguna animacion en los establecimientos balnearios de esta capital.

Se van realizando los temores que abrigaron las provincias valencianas al verse invadidas por aquellas nubes de mariposas de procedencia africana, que se extendieron por todas las comarcas de Levante, llegando hasta Guipúzcoa y Marsella. Los campos de alfalfa de varios pueblos donde se detuvieron las mariposas se ven talados por la oruga, desarrollada en tan fabuloso número, que se teme su propagacion al maíz y al cacahuete. En las huertas ha causado tambien incalculables daños.

Seccion Mercantil.

Santander 28 de Junio de 1879.

Poca novedad ofrece el mercado en la semana que hoy acaba. No nos extraña; la recoleccion se une al corte de aguas del canal de Castilla, cesando, por consiguiente, la importante fabricacion que en él funciona, y este tiempo se dedica de muy antiguo al balance general de las elaboraciones y al descanso y esparcimiento de los hombres de negocios. Ya lo hemos dicho otra vez; Santander cambia de faz en esta época, siendo difícil ver en él un pueblo esencialmente mercantil, trabajador y morigerado. Necesidad tiene tambien de descanso y olvido de sus penas.

Las harinas presentan los siguientes datos: Se han vendido 1.000 sacos á 20 rs. arroba; 1.000 á 20 1/4; 500 á 20 1/2; 1.500 á 20 3/4, pretendiendo los tenedores de buenas marcas 21 rs. arroba. La exportacion de la semana no es más que de 1.644 sacos de harina y 250 de trigo para la Península. No se ha exportado nada para América.

Los trigos en Castilla presentan los precios siguientes: Medina, 54 1/4 á 54 1/2; Valladolid, 55 á 55 1/2; Rioseco, 54 1/2 á 54 3/4, todo al detal y por 94 libras. Las entradas casi nulas y sin cedentes por partida de alguna importancia.

El maíz cuenta una entrada de 1.750 sacos por vapor *Nieta* de Liverpool.

Azúcares. Se han importado 1.000 cajas y 9 barriles por vapor-correo *Coruña*, procedente de Habana y Puerto-Rico, y 100 sacos por *Nieta* de Liverpool. De las dos partidas con 1.000 cajas en junto del vapor-correo se han visto muestras y se está tratando de ellas, al menos de las 500 cajas que vienen á flete de las cuales daremos pormenores en la semana próxima, si no podemos hacerlo en la presente. Del cargamento almacenado que venia realizándose, se han colocado 400 y pico de cajas, quedando pendiente otras tantas por resto sin que podamos precisar el precio.

Escrito lo que precede, acabamos de saber que quedan vendidas las 500 cajas de que hablamos arriba procedentes de las 1.000 importadas por el *Coruña*.

Cacaos. No hemos tenido arribos en la semana ni tampoco operaciones dignas de mencion, pues el Guayaquil llegado en la última se está despachando para los varios puntos á que venia destinado, y el que queda en la plaza se le aplican los recibidores que en su mayor parte le tenian ya colocado á la vela. Las noticias de Guayaquil, Santiago de Cuba, y Costafirme acusan escasa cosecha y muy particularmente en Cuba, razon por la cual todos los precios se habian elevado con marcada tendencia á más favor. Queda á juicio de los lectores el apreciar en su vista la situacion de este artículo.

Sin ventas en los demás artículos, nos limitamos á consignar su importacion, que es la siguiente:

- Café*. 9 barriles por *Coruña* de la Habana.
- Bacalao*. 170 000 kilógs. por *Nordkjin* de Bergen, y *Zartza* y *Courrier* de Aalesund.
- Aceite*. 100 botijas y 3 pipas por *Pilar* de Sevilla.
- Arroz*. 175 sacos por *Nieta* de Liverpool y *Cifuentes* de Valencia.
- Jabon*. 105 cajas por referido vapor *Nieta* y *Ugarte* de Castro-Urdiales.

Palencia 27 de Junio de 1879.

Muy señor mio; El mercado de ayer fué muy concurrido, pues lo que se presentó se vendió:

Trigo, de 52 á 55 rs. fanega.

Cebada, de 26 á 28 id. id.

Los campos medianos, por más que se han repuesto bastante desde la última agua que cayó, pues, si no hubiese sido por eso, la cosecha seria nula.

El Corresponsal.

Pacotilla.

Señor Montalvo: he sabido por conducto muy certero, que usía, por fin, ha sido nombrado alcalde primero.

Y aun he sabido además, con satisfacion muy viva, que mañana don Tomás le da á usted la alternativa!

Sus actos espero á ver, como está puesto en razon, para resolverme á ser adicto ó de oposicion.

Mientras tanto apuntaré dos ó tres cosas aquí, que le recomiendo á usted para complacerme á mí:

Desplegar mucha pericia, proyectar grandes mejoras, obrar siempre con justicia, y ojo al Cristo á todas horas!

Que en estos dos ó tres meses en que todo el mundo arde no se obligue á los *cafeses* á cerrar á media tarde.

Que sin nuevas moratorias de esas que tanto deploro se pinten las mingitorias de azul con filetes de oro.

Y que se arregle á lo menos por ser así lo legal, el canto de los serenos al diapason nacional!

Yo mi independencia salvo esta carta al dirigirla, pero, crea usted, Montalvo, que mi anhelo es aplaudirla.

Conque, sin más digresiones concluyo estas redondillas. ¡Usted á presidir sesiones y yo á escribir pacotillas!

No tengo que añadir más en espera de su estreno. ¡Memorias á don Tomás y manténgase usted bueno!

El general Martínez Campos ha vuelto á hablar en las Córtes.

Y otra vez el general Martínez Campos ha deleitado á las tribunas.

Todos los periódicos están conformes en que la elocuencia del general es muy particular. Pero no falta algun periódico adicto que le elogia, diciendo que á sencillez y franqueza no le gana nadie.

Esto es lo mismo que aquel predicador que viendo que sus oyentes se reian porque no daba pié con bola, sacó la pierna por encima del púlpito, exclamando:

—¡A talento me ganareis, pero lo que es á pantorrillas...!

Otro periódico ministerial dice que el general Martínez Campos habla con el corazon.

Ah, vamos, ¿con que es el corazon el que habla?

¡Pues que le matriculen en retórica!

La insistencia de los adictos en decir que el general es franco, me horripila.

Parece como que quieren significar que es franco... de porte!

Las interpelaciones del general Salamanca le tienen al gobierno con calentura.

Y en estos climas ardientes hay bastantes defunciones, unas ¡ay! de *intermitentes* y otras de *interpelaciones*!

El señor Orovisio, despues de leer los presupuestos á las Córtes con uniforme de gala, abandonó el hemiciclo y se volvió á presentar instantáneamente con traje de paisano.

¡Ay, cuánto hubiera ganado el país si se hubiera presentado con traje de pasagero!

Un aplauso le administro, si cambia este personaje la cartera de ministro por la cartera de viajero.

Ya tenemos otra vez en marcha para París al embajador de España en aquella capital. ¡No tardará en volver, no! En cuanto se enteren de la ropa blanca que ha dado á la lavadora.

**LASPILDORAS
VEGETALES AZUCARADAS
DE BRISTOL**

El medicamento anti-bilioso más poderoso que se conoce, garantizándose que sólo contiene sustancias vegetales. La Podofina y Leptandrina constituyen sus principios activos. Son un antídoto infalible contra la Jaqueca, Flatulencia, Gastritis, Cardialgia, Indigestión, Dispepsia, Congestión del Hígado, Dolor de Costado ó de Espalda, Constipación del vientre, Almorranas y para toda complicación del Hígado, Estómago y Riñones.

De venta en todas las farmacias y droguerías, y al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

PERLA DE CANTABRIA

FABRICA DE CHOCOLATES AL VAPOR
DE
FELICIANO GARCIA DIAZ.
COMERCIO, 7.
TORRELA VEGA.

Conocidos son del público los buenos chocolates que desde hace muchos años vienen elaborándose en esta casa. Hoy con nuevos artefactos, han mejorado notablemente, cabiéndole la satisfacción a su dueño de poder competir con los de las principales fábricas en sus respectivos precios.

Los pedidos y tareas de encargo para la población, se sirven a domicilio. Hay además fábrica de cera, de diferentes clases y precios.

El Infalible

Jarabe depurativo vegetal anti-herpético del profesor Ortiz de Cantanad, médico titular de Manzanares el Real, que cura radicalmente el herpes y todos los vicios é infecciones de la sangre: se vende en Santander en las farmacias de Rodríguez, calle de Vad-Ras, y de Ruano, Muelle, 6.

Vino legítimo

HERZ.
de las bodegas de D. M. Misa.
Se vende en el escritorio de D. Andrés Larrea, Muelle, 21.

SASTRERIA MILITAR DE MATEOS
MONTERA, 16, PRINCIPAL
Madrid

Sucursal en Santander
19—RIBERA—19

En este único y exclusivo establecimiento encontrarán los señores jefes y oficiales un buen surtido de prendas hechas para todas las graduaciones, como así mismo géneros del reino y extranjeros para construir á medida del que lo desee; con la facilidad de poder hacer el pago en dos plazos: el primero en el acto de recibir las prendas y el segundo al mes siguiente de la fecha.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS
Desde hace más de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

**JARABE
al Bromuro de Potasio**

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS
Es el remedio más eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fabrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & Co, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.
DEPÓSITOS: Santander: Quintanilla, Vega, B. Paro.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:
El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.
El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cuasi amara al Proto-Ioduro de hierro.
Los Dentíficos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

Prontas, seguras
y suaves curaciones por la Homeopatía.
Visitas y consultas á precios módicos.
Calle del Puente, núm. 12, piso 3.

D. Emilio de Alvear y Pedraja, Abogado del ilustre colegio de Madrid, Comendador de la Real orden americana de Isabel la Católica y Juez de primera instancia de esta villa de Castro-Urdiales y su partido.

Por el presente cito, llamo y emplazo á los que se crean con derecho á heredar á D. Alfredo de Murga y Soba, natural de esta villa y que falleció en la de Tacuarumbo en la república de Montevideo el día veinte y seis de Julio de mil ochocientos setenta y cinco, de estado soltero, sin que conste hubiese otorgado disposición testamentaria, para que en el

término de treinta días, á contar desde la inserción de este anuncio en la «Gaceta de Madrid» y «Boletín oficial» de esta provincia, comparezcan en este Juzgado y por la escribanía del que refrenda á exponer el de que se contemplan asistidos; bajo apercibimiento de que pasado dicho término sin verificarlo, se procederá á lo que haya lugar y les parará perjuicio, pues así lo tengo acordado en el juicio de abintestado promovido por doña María Visitación San Juan de Santa Cruz, como madre de D. Rogelia de Murga San Juan de Santa Cruz y por D. Tomás Díez como apoderado de D. Juan de Murga y Soba, vecino de esta villa.

Dado en Castro-Urdiales á diez y siete de Junio de mil ochocientos setenta y nueve.—Emilio de Alvear.—
Por mandado de S. S., Licenciado Manuel Martínez.

CAPSULAS de RAQUIN
au Baume de COPAHU

EXIJANSE SOBRE CADA FRASCO ESTOS DOS RÓTULOS

EST Imitation ou Contrefaçon
TOUT FLAÇON QUI NE PORTE PAS LA SIGNATURE

Las Capsulas de Raquin
APROBADAS Y RECOMENDADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS
Curan, sin cansar el estómago
LAS ENFERMEDADES SECRETAS
Depósito en todas las Boticas.

**VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.
PARA PUERTO-RICO Y HABANA**

Salen de Santander el 20 de cada mes
Y de Coruña (escala) el 21 de id.

Admiten carga y pasajeros.

Tienen combinación directa para San Thomas, y tambien para Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas, para donde se expenden billetes directos con trasbordo en Puerto-Rico á otro vapor de la Empresa, ó con trasbordo en la Habana, segun se desee.

Estos mismos vapores hacen otras dos salidas desde Cádiz en los días 10 y 30 de cada mes.

Más informes en Santander, sus consignatarios Sres. Angel B. Perez y Compañía.

PILDORAS DE BLANCARD
de Ioduro de hierro inalterable
APROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS, ETC.
Estas píldoras participan de las propiedades del **iodo** y del **hierro**, convienen especialmente en las afecciones **escrofulosas** contra las cuales son impotentes los simples ferruginos; devuelven á la sangre su riqueza y su abundancia naturales, provocan, ó regularizan su curso periódico, fortifican poco á poco las constituciones linfáticas, débiles ó debilitadas, etc., etc.

NOTA.— Exigir nuestra firma adjunta puesta al pié de un rótulo verde.
DESCONFÍAR DE LAS FALSIFICACIONES

Farmacéutico, rue Bonaparte, 40, Paris.

PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY
Nuevo servicio regular mensual entre Santander, Coruña Carril, Vigo, Montevideo, Buenos-Aires y puertos del Pacífico.

Salidas fijas de Santander en el año 1879.

Mayo.....	4	Julio.....	27	Octubre.....	
Junio.....	1	Agosto.....	24	Noviembre.....	
Id.....	29	Setiembre.....	21	Diciembre.....	

La próxima salida del 29 de Junio la efectuará el magnífico vapor **2.877 toneladas** de registro y 500 caballos de fuerza, nombrado **ARAUCANIA**

Para pasaje, flete y más informes dirigirse en Santander á los señores Dóriga é hijos y Botin, Agentes de la Compañía, calle de Hernán Cortés.

Los señores embarcadores se servirán pedir cabida con diez días de anticipación á la respectiva salida de los vapores.

JARABE DE DENTICION DE D. DELABARRE
Empleado en fricciones sobre las encías de los niños facilita la salida de los dientes y previene los accidentes de la primera dentición.
Depósito en todas las Boticas.

REUMA
Su pronta y radical curación con el **Bálsamo anti-reumático de S. Vito**, medicamento hace tiempo comprobado en diferentes y numerosos casos de padecimientos crónicos y agudos, articulares ó musculares.
Depósito central para esta capital y su provincia, Farmacia del Sr. V. Plaza Vieja, 4.

IMPRENTA DE LA VOZ MONTAÑESA

En este establecimiento tipográfico se hacen toda clase de impresiones, incluso la de libros para comercio, ayuntamientos y otras corporaciones, á precios económicos.

Los trabajos se verifican con la mayor exactitud y puntualidad.

San Francisco, 30, principal

que es
que el ge-
el corazon.
azon el que
ical
ecir que el
ar que es
alamanca
no
de
gu
vo
ta
ge
de
la
pi
si se hu
pl
ma
no
de
m
se en
lavan